

ELÍAS Y EL DÍA DEL SEÑOR

GRANDE Y TERRIBLE

Meditación: 1T, p. 377, 378; 2JT.316 - “Vi que los que así desean, pueden tener amplia oportunidad de dudar de la inspiración y la verdad de la palabra de Dios. Él no obliga a nadie a creer. Pueden decidir confiar en las evidencias que a Él le ha complacido presentar, o bien dudar y perecer.”

INTRODUCCIÓN: Nuestro estudio para hoy es designado para contestar algunas preguntas vitales para la Iglesia Adventista del Séptimo Día, y más para nuestra salvación en estos últimos días. Estas preguntas abarcan temas concernientes a la profecía del Elías, de el profeta Elías en conexión con el día del Señor grande y terrible. Esas preguntas abarcan:

- **¿Quién es Este Elías?**
- **¿Fue Cumplida Esta Profecía en el Ministerio de Juan el Bautista?**
- **El Tiempo Para Que Se Cumpla Esta Profecía.**
- **¿Cuáles Profecías Recalcan el Día del Señor Grande y Terrible?**
- **La Obra de Elías**
- **¿Qué significa el día del Señor “Grande y Terrible”?**
- **¿Cómo se Reconocerá al Elías?**
- **En Qué Forma Elías Va a Restaurar Todas las Cosas?**
- **¿Es el Elías Una Sola Persona O Serán Muchas?**
- **¿Qué Recepción Tendrá el Profeta Elías Cuando Venga? ¿Cómo Va a Ser Tratado?**
- **¿Por Qué el Tema del Diezmo se Encuentra en el Contexto de Reavivamiento y Purificación del Mensaje de Elías?**
- **¿Cómo podemos escapar de la destrucción de este día tan grande y terrible?**

Con la ayuda de Dios, serán contestadas todas estas pre-guntas para que podamos entender exactamente la profecía de los capítulos 3 y 4 de Malaquías con respecto a este profeta que Dios ha de enviar a su pueblo.

Leer Malaquías 3:1-3

Notamos que el Señor envía primeramente a su mensajero para que él prepare el camino. Y después que Él envía a su mensajero, entonces el Señor viene súbitamente a su templo. Siendo el propósito de esta venida el de purificar a su templo - a su iglesia. Entonces la pregunta surge

1. ¿A Quién Representa Este Mensajero Que Ha de Preparar El Camino Para La Venida del Señor?

Leer Malaquías 4:5, 6

Esta profecía muestra definitivamente que “un profeta,” una persona, ha de ser enviado en un tiempo particular en la historia de la iglesia - antes de un evento tremendo “la venida del día del Señor grande y terrible.” Por consiguiente, sólo así puede haber un grupo de personas con el mensaje de Elías. Las Escrituras revelan, no sólo el tiempo de la venida de Elías, sino también su obra, y mas importante aún, como podemos escapar del día “terrible” no sea que el Señor venga, y “hiera la tierra con maldición y perezca.”

2. ¿Fue Cumplida Esta Profecía en el Ministerio de Juan el Bautista?

La respuesta de Jesús, que Juan fue el Elías de su día (no del nuestro), y dando a la vez una aplicación futura a la profecía (Mateo 11:10-14) y también la declaración de Juan de que él no era el Elías (Juan 1:21) muestran algunos puntos importantes:

- a. Que Juan no estaba, en ningún sentido de la palabra, cumpliendo la misión de Elías, quien ha de aparecer “antes del día del Señor grande y terrible.” Como Juan fue el último profeta a la Iglesia en su día - que llegó en el espíritu y poder de Elías, así es como el Elías del día del Señor grande y terrible, ha de llegar a la Iglesia en este día con el mismo espíritu y poder para preparar el camino para la venida de nuestro Señor.
- b. Así como Juan fue el Elías de su tiempo, no Elías el tishbita personalmente, así la promesa del profeta Elías no tiene que ser necesariamente cumplida en la persona de Elías Tishbita.
- c. Así como Elías Tishbita fue una persona, Juan, el Elías de su día, fue una persona, así también el Elías de nuestro día tiene que ser una persona, quien va a preparar un grupo fiel de obreros para ayudar en su obra. De hecho, el ministerio de Juan no cumplió la profecía en su sentido más amplio - no cumplió esa profecía en su totalidad. Esa profecía es mayormente para “el día grande y terrible del Señor,” - para nuestra época,

3. El Tiempo Para Que Se Cumpla Esta Profecía.

Los puntos ya mencionados muestran claramente que el profeta ha de llegar en el tiempo cuando se espera el día grande y terrible del Señor - en nuestra época, antes de la segunda venida de Cristo Jesús. **TM, p. 475**

4. ¿Cuáles Profecías Recalcan el Día del Señor Grande y Terrible?

- a. Joel 2 y 3
- b. Malaquías 3:1-3 y Sofonías 1:12-18

5. La Obra de Elías

La obra de Elías es interpretar correctamente todas las profecías concernientes al día del Señor grande y terrible. Él es, por to tanto, la única persona que va a interprtar y explicar correctamente estas profecías. Cualquier otra persona va a conducir a sus víctimas al error y a la perdición. Elías ha de preparar el camino para la venida de Cristo.

6. ¿Cuál es el Significado de la Palabra “Grande y Terrible”?

Este es el período del juicio de los vivos que abarca la purificación de la Iglesia el sellamiento. El día va a ser muy grande para los justos, (para los 144,000 que son sellados) pero muy terrible para los no sellados - los impios. Esto es la separación del trigo y la cizana, el juicio de los vivos, la purificación de la Iglesia que empieza en la casa de Dios. (véase **1 Pedro 4:17; TM p. 475; 3T, 295/1JT, pp. 335-6; Ezequiel 9; Isaías 66:15-20**)

7. ¿Cuál Es la Relación del Mensaje de Elías y el Mensaje del Tercer Ángel?

- a. El mensaje de Elías - “El día del Señor grande y terrible” es el mensaje del 3er ángel en su etapa final. Trata de la separación del trigo y la cizaña - el juicio de los vivos. El día del Señor grande y terrible no es el juicio de los muertos, sino más bien el juicio de los vivos. Véase PE p. 118 y TM p. 234.
- b. El mensaje del 3er ángel en **su primera etapa** (el juicio de los muertos) ese mensaje fue interpretado y explicado por una persona, la fundadora de la denominación - la hermana E. G. White. Y **la última fase** del mensaje será interpretado y explicado por el Elías.

8. ¿Cómo se Reconocerá al Elías?

Elías va a ser reconocido por su obra. Mediante él Dios va a revelar todas las profecías de la obra del día del Señor grande y terrible para preparar al pueblo de Dios para el sellamiento. Su mensaje reprenderá a los escribas y fariseos modernos. Como el Elías antiguo, él ha de quebrantar la influencia de los falsos maestros y profetas sobre el pueblo de Dios para que el pueblo de Dios aprenda a no seguir a hombres y para que sigan la Palabra de Dios. Él va a tocar la trompeta en Sion y dar alarma por todo el Santo Monte del Señor.

9. En Qué Forma Elías Va a Restaurar Todas las Cosas? (Mat. 17:11)

En el acto de desarrollar o explicar su mensaje de verdad él pone en acción el poder que va a restaurar todas las cosas. Inevitablemente entonces, sin el mensaje de Elías (la adición para al mensaje del 3er ángel. PE, p. 277) que también abarca el mensaje de Apoc. 18:1-4 sin este mensaje el pueblo de Dios no va a estar preparado para el día del Señor y ellos van a morir sin ser sellados y en sus pecados.

10. ¿Es el Elías Una Sola Persona O Serán Muchas Personas?

De los puntos ya explicados resulta claro que el Señor envía a UN PROFETA o mensajero quien enseña y forma un grupo de obreros fieles para llevar adelante la obra. Sin el Elías no puede haber semejante grupo de gente. Pero como él es enviado de Dios, el pueblo verdadero de Dios se une con él para hacer la obra.

CRA, 84 - “El profeta Malaquías declara: “He aquí, yo os envío el profeta Elías, antes que venga el día del Señor, grande y terrible. Él hará volver el corazón de los padres hacia los hijos, y el corazón de los hijos hacia los padres”. Malaquías 4:5, 6. Aquí el profeta describe el carácter de la obra. Los que han de preparar el camino para la segunda venida de Cristo, son representados por el fiel Elías, así como Juan vino con el espíritu de Elías para preparar el camino para la primera venida de Cristo.

11. ¿Qué Recepción Tendrá el Profeta Elías Cuando Venga? ¿Cómo lo Va a Tratar la Gente?

- Siendo el último profeta para la Iglesia antes de la purificación, igual como Juan el Bautista fue el último profeta a la Iglesia judía antes de la primera venida de Cristo, él tendrá un tiempo muy difícil, como todos los profetas de Dios que vinieron antes de él **Mat. 5:10-12, 23:34,37; PE p. 21 y TM p. 475.**
- Cuando el Señor envía a este mensajero, él va a ser tratado terriblemente, porque Satanás se dará cuenta de que es su última oportunidad para impedir que la Iglesia reciba el mensaje.
- El mensajero va a ser menospreciado, perseguido, llamado falso profeta, separatista, reformista, divisionista, y semejantes adjetivos. veáse **CS pp. 511, 667**

12. ¿Por Qué el Tema del Diezmo se Encuentra en el Contexto de Reavivamiento y Purificación del Mensaje de Elías?

Veáse Malaquías 3:1-12; PE p. 63

- La respuesta es sencillamente porque **este mensaje es la VERDAD PRESENTE que él rebaño necesita**, y para llevar adelante la obra de Dios predicando el mensaje de Elías se los necesitará. **Los recursos de Dios deben usarse para llevar adelante el mensaje de la verdad presente en este tiempo.**
- **Evidencias: 1T, 237; 1JT p. 90; 2 JT p. 473,4; 1JT p. 552; 3T 607; EV 359; 1Cor. 9:13, 14; Hech. 4:34**

13. ¿Cómo podemos escapar de la destrucción de este día tan grande y terrible?

- Obviamente, la única forma de evitar esta destrucción es obedecer la Verdad Presente que Dios envía por medio de su siervo Elías. De hecho, el Señor ya ha enviado a su siervo, y es por eso que todas estas verdades han sido reveladas en cuanto al sellamiento de los 144,000, la purificación de la Iglesia y otras profecías. Por lo tanto, el deber que ahora Dios exige, y si uno quiere ser salvo, examinar todas las cosas y retener lo que es bueno. Ejercitar la fe y obedecer las

normas que la verdad exige. Porque “las justos por la fe vivirán” Hebreos 10:30.

CONCLUSIÓN: “Como escaparemos si descuidamos una tan gran Salvación.”

CITAS:

1T, 237; 1JT p. 90 - Pesan terribles ayes sobre los que predicán la verdad, pero no son santificados por ella, y también sobre aquellos que consienten en recibir y sostener a los no santificados para que ministren en palabra y doctrina. Me siento alarmada por los hijos de Dios que profesan creer la verdad solemne e importante; porque sé que muchos de ellos no están convertidos, ni santificados por ella. Los hombres pueden oír y reconocer toda la verdad, y sin embargo, no saber nada del poder de la piedad. No serán salvos por la verdad todos los que la predicán. Dijo el ángel: “Limpiaos los que lleváis los vasos de Jehová.” Isaías 52:11.

6T, 218, 219; 2JT, 473-4 - Nuestras asociaciones dirigen su mirada a nuestras escuelas en busca de obreros educados y bien preparados, por lo que debieran prestar a las escuelas el auxilio más generoso e inteligente. Ha sido dada clara luz en cuanto a que aquellos que ministran en nuestras escuelas enseñando la Palabra de Dios, explicando las Escrituras, educando a los alumnos en las cosas de Dios, deben ser sostenidos con el diezmo. Hace mucho que fue dada esta instrucción y recientemente ha sido repetida vez tras vez.

4T, 462, 463; 1JT p. 552 - “Prometed, y pagad al Señor vuestro Dios; Todos los que están alrededor de él, traigan ofrendas al Temible”. Salmos 76:11. “Y vosotros lo habéis profanado cuando decís: Inmunda es la mesa del Señor, y cuando decís que su alimento es despreciable. Habéis además dicho: ¡Oh, qué fastidio es esto! y me despreciáis, dice el Señor de los ejércitos; y trajisteis lo hurtado, o cojo, o enfermo, y presentasteis ofrenda. ¿Aceptaré yo eso de vuestra mano? dice el Señor. Maldito el que engaña, el que teniendo machos en su rebaño, promete, y sacrifica a Jehová lo dañado. Porque yo soy Gran Rey, dice el Señor de los ejércitos, y mi nombre es temible entre las naciones”. Malaquías 1:12-14.

3T, 607 - Sería una norma pobre sostener con la tesorería de Dios a aquellos que realmente desmejoran y dañan su obra, y que constantemente están rebajando la norma del cristianismo.

Ev 359 - Deben ser pagados con el diezmo – El diezmo debiera ir para los que trabajan en palabra y doctrina, sean éstos hombres o mujeres. – Manuscrito 149, 1899.

Universal Publishing Association

P.O. Box 93752
Pasadena, CA. 91109 - 3752